



WSJ

CONTENIDO LICENCIADO POR
THE WALL STREET JOURNAL

VICKY GE HUANG
The Wall Street Journal

Eric Trump no siempre fue un entusiasta de las criptomonedas. Dice que los bancos hicieron que lo fuera.

A principios de 2021, no mucho tiempo después de los disturbios del 6 de enero en el Capitolio de EE.UU., varios bancos con los que los Trump hacían negocios cortaron toda relación, cerrando cientos de cuentas de las empresas de la familia sin dar ninguna razón explícita, contó Trump en una entrevista con The Wall Street Journal.

La Organización Trump actuó con rapidez y distribuyó millones entre cuentas en bancos regionales antes de migrar finalmente a un nuevo banco que declinó nombrar.

"En ese momento, me di cuenta de lo frágil que era el sistema financiero y de lo fácil que se podía utilizar como arma en su contra", observó Trump, y agregó que creía que las decisiones eran políticas.

Los bancos sostienen que no cierran cuentas por razones políticas, pero el tema de la "desbancaización" ha llegado a ser un grito de guerra en los círculos conservadores, donde las críticas a los prestadores se intensificaron después de que los bancos adoptaran las políticas de diversidad luego del asesinato de George Floyd en 2020. Tanto los conservadores como las firmas de criptomonedas han acusado a los bancos de negarles servicios por razones políticas o religiosas, y Elizabeth Warren, senadora demócrata por Massachusetts, ha manifestado que los bancos deberían acabar con lo que describió como prácticas discriminatorias.

La experiencia fomentó el interés de los Trump en el mundo de las criptomonedas, aclamado desde hace tiempo por los verdaderos creyentes como un lugar donde los bancos no tienen el control de quién puede tener cuentas y cómo mover su dinero.

Eric Trump, vicepresidente ejecutivo de la Organización Trump, ha estado a la vanguardia del rápido ingreso de la primera familia al negocio en el segundo período del Presidente. Los Trump han desarrollado intereses considerables en la minería y adquisición de bitcoins y otros diversos crypto tokens. Una participación en una firma, World Liberty Financial, hace poco fue valorada en US\$ 4.500 millones.

Demócratas y críticos fuera del gobierno sostienen que la enorme incursión de la primera familia en las criptomonedas plantea importantes conflictos de interés; en especial cuando el Presidente Trump aligera las regulaciones sobre la industria. Los Trump afirman que los esfuerzos están separados de la labor oficial del mandatario. "Literalmente yo no tengo nada que ver con Washington, D.C.", aseguró Eric.

Ahora, el Presidente Trump ha hecho del tema de la desbancaización un punto central de su gobierno, impulsando el apoyo de una amplia gama de grupos conservadores, legisladores y

compañías de criptomonedas.

La medida culminó en una orden ejecutiva este mes que pide a las autoridades reguladoras que investiguen si los bancos discriminan por razones políticas o religiosas, y que castiguen a aquellos que lo han hecho.

Mientras tanto, la Organización Trump ha demandado a Capital One, uno de los bancos que lo excluyeron, y afirma que las cuentas fueron cerradas por razones políticas. La compañía negó cualquier motivo político. En general, los ejecutivos bancarios señalan que a menudo no pueden ser específicos sobre las razones por las que se cierran cuentas, pero han mencionado que han enfrentado una presión reguladora en el pasado para evitar a clientes que pudieran exponerlos a riesgos de reputación.

Tradicional

Hace una década, no había ningún modo de que Trump se imaginara trabajando en criptomonedas. Se autoproclama como un "tipo tradicional", que alguna vez compartió el escepticismo inicial de su padre con respecto al bitcoin.

Trump, de 41 años, dirige el imperio inmobiliario de la familia y supervisa alrededor de 25 nuevos proyectos de hoteles, campos de golf, residencias y edificios comerciales. Padre de dos hijos, cuenta que dio sus primeros pasos en el negocio familiar a los 11 años, vertiendo losas de concreto y poniendo azulejos. Actualmente, se despierta a las 4:30 a.m. y se acuesta a las 10 p.m. Nunca toma café y anda bien peinado y con traje. Aseguró que para él es un placer obsesionarse con cada detalle de las propiedades Trump. "Los bienes raíces me encantan", expresó.

El ejecutivo de la industria del golf Tom Bennisson, amigo personal del Presidente Trump desde hace décadas, comentó que ha observado que el joven Trump ha adquirido experiencia rápidamente. "Tomó las riendas de una compañía grande, diversificada, de miles de millones de dólares con más de 20 mil empleados" y la ha vuelto más firme, aseguró Bennisson.

La oficina de Trump en el piso 25 de la Torre Trump en Midtown Manhattan está decorada con recuerdos de su trabajo inmobiliario, como una placa para la LIV Golf League respaldada por Arabia Saudita, la que realiza torneos en los campos de golf Trump. Igualmente hay muchos homenajes al ascenso político de la familia: un mapa electoral enmarcado de 2016 tiene una nota con marcador negro que dice "¡Gran labor, Eric! Gracias, papá", mientras que en la pared frente a su escritorio hay una pintura del famoso momento en que Trump, ensangrentado después de un intento

No siempre fue un entusiasta:

Cómo Eric Trump evolucionó a defensor de las criptomonedas

El ejecutivo de bienes raíces ha estado a la vanguardia del rápido ingreso de la primera familia al negocio de activos digitales.

empresas a los servicios bancarios.

"Todo este sistema se estaba utilizando como arma en contra de ellos, del mismo modo en que se utilizó como arma en contra nuestra por distintas razones", señaló Trump.

Criptocomunidad

Algunos de sus amigos más inteligentes ya estaban en el mundo de las criptomonedas. Los activos digitales parecían una buena protección contra las inversiones físicas; portátiles, se transan fácilmente y son inmunes a los incendios o inundaciones.

Las horas que pasó en tribunales durante el juicio por soborno de su padre en 2024 le permitieron disponer de bastante tiempo para considerar la situación. Muchas de las operaciones arriesgadas de criptomonedas de la familia estaban en marcha en ese momento, y World Liberty Financial —la firma emblemática de activos virtuales de la familia— se lanzó en septiembre y pronto introdujo un token llamado WLFI, como también una *stablecoin*, un tipo de moneda con una relación de 1:1 con el dólar.

World Liberty informó en marzo que había vendido US\$ 550 millones de WLFI a inversionistas, entre ellos el multimillonario de las criptomonedas de origen chino Justin Sun, quien está sujeto a una demanda por fraude civil que presentó la Comisión de Bolsa y Valores que se detuvo a principios de este año. En junio recibió una inversión de US\$ 100 millones de una compañía que tiene su sede en los Emiratos Árabes Unidos llamada Aqua 1 Foundation, la que prácticamente no tenía ninguna presencia en la industria antes de su inversión en World Liberty.

Hace poco, la firma de pagos en criptomonedas que cotiza en bolsa ALT5 Sigma vendió US\$ 1.500 millones en acciones para adquirir tokens WLFI y nombró a Trump como director en el consejo de la compañía.

Abogados expertos en ética han criticado severamente las incursiones en las criptomonedas de la familia Trump y han sostenido que esto ha desdibujado en forma sin precedentes las líneas entre los intereses comerciales del Presidente y su poder presidencial.

"Lo que Donald Trump está haciendo con las criptomonedas es la esencia de la corrupción, porque tiene a un hombre que está finalmente a cargo de regular la industria, quien tiene vastos intereses financieros en múltiples dimensiones de esa industria, no puede evitar tomar decisiones que tienen un impacto en sus propios bolsillos", manifestó Norm Ei-

sen, zar de ética de la Casa Blanca durante el gobierno de Obama.

La secretaria de prensa de la Casa Blanca, Karoline Leavitt, señaló que "los intentos continuos de los medios de fabricar conflictos de interés son irresponsables" y que "ni el presidente ni su familia han estado nunca involucrados, ni nunca lo estarán, en conflictos de interés".

Una rapsodia del bitcóin

En diciembre, Eric Trump viajó a Abu Dabi para su primera presentación en una importante conferencia sobre el bitcóin. Ahí habló maravillas de este y se reunió con Mike Ho, jefe de estrategia de la minería de bitcóin Hut 8. La firma que cotiza en bolsa pronto llegaría a un acuerdo con la compañía de centros de datos, que aún no se lanza, de Trump para formar American Bitcóin, la que se especializa en la minería de bitcóin, el proceso de realizar complejas operaciones computacionales para obtener la moneda.

Trump, a quien se describe como cofundador y jefe de estrategia de American Bitcóin, posee una participación del 9,3% en la compañía, según una presentación reciente.

Anthony Scaramucci, asesor del Presidente Trump durante su primer período y cuya firma de inversiones SkyBridge Capital ha estado invirtiendo en activos digitales desde 2020, observó que Eric Trump no es un fan casual de las criptomonedas. "Ha leído el libro blanco del bitcóin. Ha estudiado una enormidad", aseguró Scaramucci.

Entre las operaciones de criptomonedas de la familia Trump, ninguna ha generado tanta controversia como la 'memecoin' \$TRUMP. Lanzada solo tres días antes de que el Presidente Trump asumiera, el token alcanzó una capitalización de mercado máxima de casi US\$ 15 mil millones, aunque ahora ha caído hasta cerca de los US\$ 1.700 millones. No está claro cómo la familia divide las ganancias de sus 'memecoin' con sus socios.

Incluso los expertos en monedas digitales ven las memecoins —tokens basados en memes virales de internet o en gente famosa— con escepticismo.

Eric Trump afirmó que las memecoins permiten que los inversionistas apoyen directamente su pasión y sirven como una poderosa puerta de entrada que atrae a los recién llegados al mundo de las criptomonedas.

"Si alguien quiere entrar y comprar \$TRUMP, felicitaciones, ahora tiene acceso a Bitcoin, tiene acceso a Ethereum, tiene acceso a USDJ, tiene acceso al dólar estadounidense", manifestó. "Solo dio el primer paso en la creación real de cierta libertad financiera que creo que muchas personas desean en todo el mundo".

Al reflexionar sobre el futuro, Trump afirmó que muchos activos del mundo real se podrían beneficiar si se unen con las criptomonedas. "Por qué, si yo quisiera reemplazar la Torre Trump, no podría tokenizar este activo y ponerlo en la calle para que miles de millones de personas en todo el mundo invirtieran en este", dijo. "Les encanta Nueva York. Les encanta la Quinta Avenida. Les encanta Trump".

Artículo traducido del inglés por "El Mercurio".



Eric Trump comenzó a simpatizar con la industria de las criptomonedas durante la segunda campaña presidencial de su padre.

de asesinato, levantó el puño.

La decoración no expresa mucho sobre su entusiasmo recién adquirido por las criptomonedas, un mundo mucho más abstracto que el de los bienes raíces o la política.

Trump empezó a simpatizar con la industria durante la segunda campaña presidencial de su padre, indicó. A la parte que fuera, los expertos en monedas digitales se quejaban de que el gobierno de Biden estaba utilizando la presión reguladora para interrumpir el acceso de sus

ACTIVO
La 'memecoin' \$TRUMP fue lanzada solo tres días antes de que el Presidente Trump asumiera.